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投资者关系活动记录表

投资者关系活动

类别

□特定对象调研 □分析师会议

□媒体采访 □业绩说明会

□新闻发布会 □路演活动

□现场参观

其他 （线上会议）

参与单位名称及

人员姓名（排名

不分先后）

2024 年 8 月 5 日：汇添富基金：刘伟林、林渌、刘丹、郑磊、

李超、钱伟志。申万医药：王道；国投证券：贺鑫 ；鹏扬基

金：曹敏。

2024 年 8 月 7 日：诺安基金：黄友文、王创练；光大证券：

黄素青；海通医药：张澄；宏利基金：周少博、张帅；嘉实基

金：李慧、黄福大；华夏基金：王泽实、孙明达 ；中邮医药：

古意涵；泰达宏利：周笑雯；国寿资产：许经纬；泰康资产：

陈璟；国泰基金：邱晓旭；人保养老：毛雅婷；相聚资本：邓

巧；鹏扬基金：任宵逸、崔洁铭、吴西燕；长城基金：余欢；

天弘基金：刘盟盟、张秀磊；新华基金：赵东宇；信诚基金：

闾志刚；华宝基金：齐震；国盛医药：张玉；万家基金：杨梦

朝；国寿养老：王靖予。

时间 2024 年 8 月 5 日 13:30-14:30；15:15-15:45

2024 年 8 月 7 日 13:30-14:15

地点 线上会议

上市公司接待人

员姓名

董事、常务副总经理：冯国富先生

董事会秘书：吴英女士



投资者关系活动

主要内容介绍

问题一：乌灵胶囊在各等级医院销售占比情况？还有哪些省份

没有集采？

答：乌灵胶囊目前已经覆盖 13000 多家医院，其中 50%以上是

一级医院和社区卫生中心，但是销售收入占比还是以二级和三

级医院为主。根据米内网发布的年度中国医药市场发展蓝皮书

显示，近两年乌灵胶囊在城市公立医院和县级公立医院市场份

额排名均为第一，在城市社区卫生中心和乡镇卫生院的排名在

第四、第五左右。因此，公司今后也会进一步发挥乌灵胶囊作

为国家基本药物的优势，更加重视基层医疗机构的开发，努力

提升销售占比。

乌灵胶囊还没被纳入集采的省份包括上海、浙江、山东、甘肃、

湖北、四川、安徽、黑龙江、西藏等省份。

问题二：MCI 对应哪些科室？公司研发端有在做 MCI 方面的研

究吗？

答：MCI 的患者主要在神经科、精神科、老年科等科室，社区

卫生中心在全科（老年科）会更多一些，MCI 患者的筛查工作

主要在社区进行，中国的 AD 患者不超过 1000 万，但是中国

MCI 患者约有 3877 万人口，MCI 患者如果发展到 AD 会是非常

重大的家庭负担和社会问题，因此国家现在也鼓励在社区开展

相关的科普教育和公益筛查，让 MCI 患者通过早筛、早诊、早

治来减少 AD 的发生。

乌灵胶囊的说明书中本身就已经有“健忘”这一适应症，目前

主要是销售端在进行推广，MCI 患者更有意愿坚持按疗程长期

服用的，依从性会更好，这一块增量市场公司也希望通过销售

端来进行挖掘研究。在研发端，公司也在进行乌灵胶囊改良型

新药的开发，目前在做 AD 药效学的研究。

问题三：乌灵胶囊主要的用户画像？



答：从乌灵胶囊的销售区域看，浙江、上海、广东、北京等经

济发展程度较好的区域销售占比相对更高一些，经济越发达的

地区，社会竞争压力相对较大，存在失眠、焦虑、抑郁等情绪

问题的人群也较多，对心理疾病也会更加关注和重视。从乌灵

胶囊的消费群体看，学生到老年人各个年龄段都可能出现失

眠、焦虑、抑郁等情绪问题，所以消费群体的范围比较广泛。

问题四：公司今年上半年院外端的增长情况如何？

答：公司院外端主要包括 OTC 端和互联网端的销售，销售占比

10%多一点。今年上半年由于 OTC 端总体基数较小，增速相比

院内端快一些。公司非常重视 OTC 端的销售，公司接下来的重

点是希望通过做好院外端的承接工作，同时加强消费者的健康

科普教育，把院外端的销售占比提升至少到 20%。同时，公司

也布局了试点地区，探索通过和慢病管理、MCI 等结合的形式

来加快院外端市场的拓展。

问题五：灵泽片未来的增长潜力如何？

答：首先，灵泽片是国家基本药物，未来还是继续会加快新医

院的开发同时深耕已经开发的医院，由于大环境的影响，今年

很多医院的药事管理委员会还未召开，对灵泽片的医院端开发

进程有一定影响；灵泽片属于专科用药，公司更多的是以医院

为单位进行覆盖。其次，灵泽片市场容量还是不错的，特别在

治疗良性前列腺增生症患者的夜尿频多，效果较为明显，临床

上认可度较高；作为国医名师的组方，已经进了 12 个临床指

南、专家共识及教材专著的推荐，在学术端有较强的支撑。最

后，灵泽片自 2018 年进入国家基药以来，销售势头很好，从

2019 年的 1000 多万到 2021 年度含税销售突破了 1 亿元，去

年含税销售突破 2 亿元，今年上半年也有 30.84%的增长，公

司对灵泽片第一步的销售目标是 5亿，未来力争打造成 10 亿



的大品种。

问题六：今年上半年新增医院的销售量对我们业绩贡献情况如

何？

答：一般来说，新增的医院从开发到销售上量有一个逐步的过

程，有些医院的部分科室和医生对我们产品的认知度本身比较

高，这部分的医院上量就相对较快。有些医院的医生原先对我

们产品的了解度不够，需要我们通过学术推广等方式来加强医

生的教育工作。同时，乌灵胶囊属于多科室用药的产品,在临

床上广泛应用于精神科、神经内科、中医科、耳鼻喉科、皮肤

科、消化科、心内科、肿瘤科、内分泌科等科室，但很多新增

医院目前只开发了一至两个科室，整体销售上量有一个过程。

问题七：公司核心产品在全国未来可供拓展的医院数量大概有

多少？

答：全国的医疗机构数量包括基层医院和社区卫生中心这样各

等级的医疗机构超一百万个，公司核心产品作为国家基本药物

和国家医保品种，在各级医疗机构的覆盖依然有很大空间。

附件清单（如有） 无

日期 2024 年 8 月 5 日、2024 年 8 月 7 日


